

H. Cámara de Diputados de la Nación

PROYECTO DE DECLARACION

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

DECLARA:

Su profundo pesar y consternación por las víctimas de la explosión ocurrida en Beirut, capital de la República Libanesa, el pasado 4 de agosto, manifestando nuestra solidaridad con los familiares y toda la comunidad libanesa radicada en nuestra República Argentina

H. Cámara de Diputados de la Nación

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

El pasado 4 de agosto se desató un hecho trágico en el cual dos explosiones devastaron la capital libanesa, Beirut, lo que provocó más de 100 muertes y 4000 heridos en los alrededores de la zona portuaria, de acuerdo a los reportes de las autoridades del ministerio de Salud del país asiático.

El estallido se produjo en un almacén del puerto donde había depositadas 2750 toneladas de nitrato de amonio, un compuesto químico utilizado en la fabricación de distintos explosivos.

Columnas de humo blanco y también de color rojizo se elevaron sobre el área del puerto, ubicado en la costa mediterránea. Residentes además informaron sobre ventanas rotas y la caída de techos precarios, incluso en barrios alejados del lugar.

Muchos habitantes heridos se encaminaron por su cuenta en dirección a los hospitales, entre ellos menores de edad. En las calles quedaron autos abandonados que asemejaban un verdadero territorio de guerra.

Entre los edificios seriamente dañados en la capital libanesa se encuentran las oficinas del ex primer ministro Saad Hariri y las agencias locales de la cadena CNN. Según testigos, las detonaciones fueron oídas hasta en la ciudad costera de Larnaca, en Chipre, a más de 200 kilómetros de las costas libanesas.

La embajada argentina también fue epicentro de grandes destrozos, sin embargo y según informe de Cancillería, no se reportaron heridos ni víctimas fatales entre el personal diplomático, el cual se encuentra abocado a tareas consulares de emergencia.

Una gran cantidad de países dieron el pésame y ofrecieron ayuda al Líbano. Francia fue uno de los primeros en reaccionar y se declaró "al lado de

Líbano". Estados Unidos y Reino Unido también se mostraron predispuestos a brindar su colaboración y apoyo de todas las formas posibles.

Por su parte, el gobierno argentino expresó sus sentidas condolencias al gobierno y pueblo libanés por las pérdidas causadas por las explosiones, solidarizándose con los familiares de las víctimas y esperando una pronta recuperación de los heridos.

Asimismo, vemos importante transmitir nuestra solidaridad con toda la comunidad libanesa que se encuentra radicada en la República Argentina, que a través de los años ha forzado y nutrido con lazos fraternales la cultura de la paz y el trabajo.

Las explosiones se dan en un contexto de inestable actualidad en el país árabe, enfrentando una crisis financiera sin precedentes y un rebrote de coronavirus. Al mismo tiempo crecen las tensiones entre el Hezbollah e Israel, en la frontera sur.

Sin embargo, hasta el momento son más las dudas que las certezas sobre lo acontecido y solo la investigación final determinará la naturaleza exacta del incidente que enluto al mundo entero.

En ese sentido, resulta de suma importancia, reflexionar sobre las tragedias, y reforzar nuestro compromiso ineludible hacia los que menos tienen y los más vulnerables, bregando por un sentimiento fraterno y humanitario en todo el mundo.

Acercamos nuestras más sentidas condolencias a los familiares de las víctimas y allegados, acompañándolos en su dolor por este triste acontecimiento que quedará guardado en el recuerdo colectivo como uno de los desastres más significativos de este 2020.

Es por todo lo expuesto que solicito a mis pares, acompañen la aprobación de la presente iniciativa.